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老老旧旧楼楼房房一一直直没没通通天天然然气气
居居委委会会和和居居民民齐齐心心协协力力协协调调安安装装

本报记者 王倩
实习生 刘楠

前期协调工作很繁琐

志愿者一直跑前跑后

伴随着天然气的普及，近
几年，老旧开放式小区居民申
请新装天然气的需求逐年激
增，但这些小区接装天然气还
要符合许多的条件，比如气源
条件、安全条件、施工条件等
等。后坡街居委会工作人员也
一直在为社区居民能够享受天
然气而持续努力奔波着。

近四五年里，后坡街居委
会辖区内大大小小的51幢房子
都成功安装了天然气。因为小
区内天然气安装工作是按照一
定的顺序进行的，而青后三区9
号楼是辖区内最远的一座，无
疑成为了社区里安装天然气最
晚的。据社区居委会工作人员
介绍，9号楼6个单元的161户住
户中，租客占多数，大多数都是
为了孩子上学方便，而原住业
主因为没有暖气和天然气多数
已经搬离这里。

就是这一特殊情况，使得
居民安装天然气的难度再次加
大，前几年每次花费很大的精
力统计好要安装天然气的住户
信息，但总是有人不断更改信
息，居民的不稳定性无形中阻
碍了天然气安装工作的进度。

后坡街居委会主任吕伟介
绍：“9号楼的天然气工作，我们
跑过两三年，但是一直都协调
不好，也就不了了之了。以前主
要是两个楼长和居委会的人在
跑这件事，但是楼长因为特殊
原因也很忙，居委会这边事情

也比较多，问题也就一直无法
解决。辖区里大大小小51座都
安好了，所以年初我们就下定
决心，今年要想办法解决这个
问题。”

后坡街居委会副主任杨霄
霞告诉记者，居委会最后决定
在每个单元楼下张贴要安装天
然气的通知，然后每个单元选
出来一个负责人为大家义务

“跑腿”，六个单元的六位负责
人于2月28日上午十点到居委
会开会协商。在这里居住的居
民大多都热切期盼着天然气的
安装，热情都比较高。“毕竟只
靠居委会是没有办法解决这件
事情的，现在的工作都是需要
居民民主协商的。28日早上六
位志愿者都准时出现在这里。”
杨晓霞说。

六位志愿者分别负责统计
六个单元的居民是否需要安装
天然气的信息，每个单元28户
都需要他们挨家挨户上门通
知、解释，无论是否需要安装都
需要业主亲自填写登记信息。

“这里的住户大多数都属于租
客，我们还需要上门向租客要
业主的联系方式，有了联系方
式后再一遍遍打电话通知。有
些要打四五遍电话，有些要上
门四五次，这都算是比较好解
决的，最难的是租客们，我们不
知道他们的联系方式，就只好
联系居委会再从民警和楼长那
里得到联系方式。”已有77岁高
龄的六单元志愿者李堃告诉记
者。

据杨霄霞介绍，信息的统
计工作从2月28日开始，到4月3
日才将所需要的材料交给港华
天然气和济南市政务大厅建
委。“起初，有三户居民不愿意
安装天然气，我们居委会和这
些单元楼负责人又上门做工

作，跟他们协商，让他们同意在
自己家走管道。”

“我们盼望多少年了！我也
是这里的老住户了，楼里上下
邻居也很好，就想着自己退休
了也有时间了，就负责起了这
个事。在联系业主的过程中，有
些人开始同意安装，但最后又
嫌太麻烦，不想安装了，我就一
遍遍跟他讲清楚利弊，以免他
以后后悔。他们有时还发脾气，
这也无所谓，主要是希望他们
以后别后悔，以后想要安装很
麻烦。”李堃轻声细语地说。

天然气安装成功还有

两步路要走

老旧小区没有天然气，给
居民的生活带来了很多不便。
做饭都是靠罐装煤气，冬天取
暖依靠蜂窝煤和暖气，不仅不
方便也不卫生。

“蜂窝煤只能放在楼下，每
次要用的时候就从楼下搬上

来，用完还要把垃圾带下去，太
麻烦了！”李堃告诉记者，上了
年纪的人将这些东西搬上搬下
的也很困难，“像我家就有小
孩，煤气也不安全呢。冬天不注
意很容易就造成煤气中毒，一
个冬天要烧一吨多煤，大家都
放在楼道，堆在那里也不干
净。”李堃给记者算了一笔账，
自己家冬天的时候是结合使用
蜂窝煤和暖气，大约要三千多
块钱，有了天然气之后一冬天
可以节省三分之一的开销。

居民们非常希望家里能有
天然气，生活方便还卫生环保。

“上次没煤气了，早上打的电话
下午三点多才送过来，太麻烦
了。有了天然气做饭也方便，还
能烧水洗澡。到时候再安个燃
气壁挂炉冬天就不用蜂窝煤
了，多好啊！”倚靠在沙发上的
孙先生对于安装天然气非常期
盼。“非常感谢居委会，这些事
要是领导不上心，再有两年我
们都跑不下来，居委会就是我
们的主心骨，不然我们就是一
盘散沙。”

据了解，一个多月过去了，
9号楼的天然气安装工作还在
持续，基本的信息统计工作已
经完成，居民们房产证复印件
也已经准备好，天然气公司也
已经完成了测绘。这是不是意
味着，居民很快就能享受到
天然气的便利呢？吕伟介绍：

“这个其实我们也不知道，现
在我们要做的就是按照港华
天然气测量的面积计算好每
家需要交的费用，居民将费
用交给居委会，我们再分批
将配套费、安装费、测绘费交
给各个单位。接下来就是需
要等，也不仅只有我们这需
要安装天然气，所以具体什
么时候能够安装，我们也说不
好。”

虽然还不知道天然气什么
时候可以让居民享受，但是他们
相信不会等太久的。“我们盼望
了多少年了，从1993年到现在，
基本生活所需都解决了，我们能
不高兴吗？这也算是给后代造福
了，现在也没有要搬家的顾虑和
必要了。”李堃高兴地说道。

解 放 路 大 社 区

在后坡街居委会管辖范围的青后三区9号楼，属于老旧开放式小区楼房，居民生活一直使用罐装煤气，多有不便。开通天然气，是住在
楼上居民一直以来的心愿。近日，在社区居委会工作人员与居民的共同努力下，161户居民有158户将有望告别煤气罐，用上管道天然气。

本报记者 王倩
实习生 刘楠

儿子回家路上发现钱包

母亲找居委会联系失主

“虽然不是第一次捡到钱
包了，但没想到这次捡到的钱
包里竟然有这么多东西。”50岁
的苏立晓说起捡钱包的事仍然
显得很激动。2日下午，苏立晓
像往常一样走路回家，走着走
着，突然一脚踢到了一个东西，
借着路边微弱的灯他看清是一
个古铜色的男士钱包，钱包里
除了有2080元现金外，还有5张
银行卡、身份证、驾驶证、爱心
卡、若干张票据等物品。

看到钱包，苏立晓首先想
到的是失主一定很着急，跟母
亲张盛兰商量后决定要把钱包
交给居委会，让居委会工作人
员帮忙联系失主。

张盛兰从居委会回来的路
上，无意中发现路边墙上贴着
寻物启事，有人在寻找钱包，核

实信息之后，就向何书记打电
话说明了情况，告诉了十亩园
居委会何书记寻物启事上失主
的联系方式，希望居委会将钱
包转交给失主。

失主焦急寻找

居委会告知消息

在居委会工作人员的联系

下，双方约定5日上午在居委
会见面，钱包完璧归赵。

据梁忠成回忆，2日下午
六点半，他去吃饭的路上时，
钱包还在手里。晚上10点，和
朋友喝完酒准备离开饭店时
才发觉钱包不见了。“饭店老
板说，我进饭店的时候，就没
发现我手里拿钱包。后来还
查看了饭店的监控视频，还
是没有发现钱包。那时，一下
子就慌了神，急得不行。”

据梁忠成回忆，当时他
觉得两种可能，第一个可能
是落在买冷饮的那家店，第
二个可能就是丢在路上了。
为了寻找钱包，梁忠成3号早
上先来到了那家冷饮店，但
是店主告诉他并没有发现钱
包。“自己就慌了神，那就是
在路上丢了，可范围这么大
自己上哪里找去。”为了更快
找到钱包，3号下午，梁忠成
写了寻物启事在小区附近道
路张贴，并留下了朋友的联
系方式。

梁忠成张贴的寻物启事

被准备还钱包的张盛兰看到
了。“4号早上九点，我接到电话
说是钱包找到了，听到这个消
息后别提有多高兴了。为我减
少了多少麻烦事啊！”梁忠成激
动地告诉记者。

钱包物归原主

失主表达谢意

梁忠成看到失而复得的
钱包内2000余元的现金分文
未少，银行卡、证件也是一张
不差，他一面向张盛兰母子
表示感谢，又从钱包中取出
一部分钱硬要塞给苏立晓，
被母子俩婉言谢绝，“不是自
己的钱，一分也不能要，也不
能贪图别人的。”

“这种拾金不昧的品质
非常好，就是要让这种正能
量得到弘扬和传递。”梁忠成
说，表达感谢是必须要做的，
说完再一次握住苏立晓的手
表示感谢。

捡捡到到钱钱包包后后联联系系居居委委会会 众众人人爱爱心心接接力力找找到到失失主主

4月2日下午，十亩园小区居民苏立晓出门买完东西后，像往常
一样向家的方向走去。在经过残联北路口的时候，发现路上“躺”着
一个装有大量现金和多张银行卡的古铜色男士钱包。几经周折后，
4月5日早上九点钱包完璧归赵，失主梁忠成向苏立晓母子表示了
感谢，他说，要让更多做好事的人将正能量弘扬和传递。
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